
MAIRIE DU 3e SECTEUR

CONSEIL D’ARRONDISSEMENTS DU 23 JANVIER 2020

La  séance  du  Conseil  des  4e et  5e arrondissements  du  jeudi
23 janvier 2020  est  ouverte  dans  les  formes  réglementaires  à
19 heures  08,  sous  la  présidence  de  Madame  Marine PUSTORINO-
DURAND, Maire du 3e secteur.

Mme  le  Maire.-  Mes  chers  collègues,  nous  allons
commencer  ce  Conseil  d’arrondissement  en  désignant  notre
Secrétaire de séance. Je vous propose de nommer notre benjamine,
Mme MINETTI. 

(Pas d’opposition.)

Mme MINETTI, vous pouvez faire l’appel.

(Appel nominal, par Mme MINETTI.)

* Approbation du procès-verbal de la séance du 21 novembre 2019 :

Mme le Maire.- Y a-t-il des remarques concernant le
procès-verbal de la séance du 21 novembre 2019 ?

(Pas d’observation.)

Pas de remarque. Le procès-verbal est donc adopté.

* Examen des rapports :

RAPPORT 20/01/03/ECSS

DIRECTION GENERALE ADJOINTE MER CULTURE ET SPORTS - DIRECTION DES
SPORTS - Approbation d’un acompte aux associations sportives au
titre des subventions - 1ère répartition 2020 - Approbation de
conventions - Budget primitif 2020.

Rapporteur : Mme LAURENZATI (Lecture) 

Mme le Maire.- Merci. 

Y a-t-il des remarques sur ce rapport ? 

(Pas d’observation.)

Nous passons donc au vote.

(Le rapport est 20/01/03/ECSS adopté à l’unanimité.)

RAPPORT 20/02/03/EFAG

DIRECTION GENERALE ADJOINTE DES FINANCES ET DES MOYENS GENERAUX -
DIRECTION DE LA DETTE - Garantie d’emprunt - Coopérative Soliha
Méditerranée BLI (anciennement UES Habitat PACT Méditerranée) -



Rue  Ferrari/Lot  n° 3  -  Acquisition  et  réhabilitation  d’un
logement PLAI dans le 5ème arrondissement. 

Rapporteur : Mme TIMSIT (Lecture) 

Mme le Maire.- Merci. 

Y a-t-il des remarques sur ce rapport ? 

(Pas d’observation.)

Nous passons donc au vote.

(Le rapport 20/02/03/EFAG est adopté à l’unanimité.)

RAPPORT 20/03/03/EFAG

DIRECTION  GENERALE  ADJOINTE  VILLE  DURABLE  ET  EXPANSION  -
DIRECTION  DE  L’ESPACE  PUBLIC  -  Approbation  de  la  Charte  des
Terrasses de la place Jean Jaurès.

Rapporteur : M. DUGAIN (Lecture) 

Mme le Maire.- Merci. Y a-t-il des remarques sur ce
rapport ? M. MADROLLE.

M.     MADROLLE  . – Mme le  Maire, merci  de me  donner la
parole. Je voulais intervenir et utiliser ce rapport pour vous
signaler autour de la place Jean Jaurès comme sur le boulevard
Chave des commerçants qui se plaignent de vandalisme répété. Je
suis intervenu auprès de vos services, vos services ont répondu
immédiatement, et je vous en remercie, à mon intervention. 

Je trouve qu’il y a depuis quelques mois de nombreux
commerces qui sont dégradés, de plus en plus de graffitis, il y a
des bris de vitres régulièrement autour de la place Jean Jaurès
et sur le boulevard Chave. La situation est de plus en plus
difficile  à  supporter  pour  l’ensemble  des  commerçants  qui
subissent  la  situation  que  nous  connaissons  avec  les
manifestations. Je pense qu’une visite ou un soutien de la Mairie
vis-à-vis de ces commerçants serait utile.

Je me permets également, puisque j’ai la parole, de
vous remercier, Mme le Maire, de remercier M. le Maire honoraire
de ces 6 ans passés auprès de vous. Nous avons eu des divergences
importantes  comme  le  Palais  Longchamp,  comme  l’aménagement  de
Sakakini par exemple. En tout cas, nous avons pu travailler en
confiance et je tiens vraiment à vous remercier. J’ai été élu
dans une autre municipalité avant de venir ici vous rejoindre. Je
crois que la démocratie ici, nous avons su la porter, vous avez
toujours respecté votre opposition, vous avez toujours eu, Mme le
Maire ou M. le Maire honoraire, votre bureau ouvert. En tant que
démocrate,  en  tant  que  républicain,  je  voulais  saluer  votre



engagement  pour  la  démocratie.  La  politique  a  des  allers  et
retours. Nous nous retrouverons peut-être opposés dans quelques
semaines. En tout cas, je voulais vous remercier tous pour le
travail  que  vous  avez  fait  parce  que  nos  concitoyens  en  ont
besoin dans cette période difficile. Comme c’est l’époque, je
vous souhaite à tous mes meilleurs vœux.

Mme le Maire.- Merci beaucoup, M. MADROLLE.

(Applaudissements.)

En effet, vous m’avez alertée et certains commerçants
m’avaient alertée aussi. Depuis un petit moment, autour de la
place Jean Jaurès et sur une partie du boulevard Chave, certains
commerçants avaient subi des dégradations sur leur façade, etc.
Comme vous l’avez dit, et vous nous en avez remerciés, la Mairie
de secteur est intervenue auprès des services de police, qu’elle
soit nationale ou municipale. D’ailleurs, la police a fait le
tour de ces commerces qui avaient subi des dégradations. J’ai
fait moi-même le tour avec certains de mes adjoints. Vous le
savez, la proximité, c’est notre quotidien. Donc on a fait le
nécessaire pour cela. 

J’en profite pour remercier les services de Mme LOTA
qui, en ce qui concerne les tags, essayent toujours d’être les
plus réactifs possible. Ce n’est pas facile parce que, souvent,
ils passent un jour et, le lendemain, il faut recommencer. Donc
merci aussi aux services de Mme LOTA pour leur réactivité. Je
vous remercie à vous aussi, l’opposition, parce que, c’est vrai,
je le disais il n’y a pas longtemps à un journaliste, nous avons
eu la chance dans cette Mairie des 4/5 auparavant avec mon ami
Bruno GILLES et même avec moi depuis que je suis Maire de ce
secteur, d’avoir une opposition constructive, ce qui n’est pas le
cas partout. Donc je tenais aussi à le souligner parce que, du
coup, le mandat se passe beaucoup mieux quand nous avons en face
de  nous  une  opposition  constructive.  Je  voulais  donc  vous
remercier aussi. Y a-t-il d’autres remarques sur ce rapport ?

(Pas d’observation.)

Nous passons donc au vote.

(Le rapport 20/03/03/EFAG est adopté à l’unanimité.)

RAPPORT 20/04/03/ECSS

DIRECTION  GENERALE  ADJOINTE  ARCHITECTURE  ET  VALORISATION  DES
EQUIPEMENTS - DIRECTION ETUDES ET GRANDS PROJETS DE CONSTRUCTION
-  SERVICE  MAITRISE  D’OUVRAGE  -  Restructuration  des  locaux  de
l’Ecole Supérieure du Professorat et de l’Education, 30 et 32 rue



Eugène Cas, 4ème arrondissement - Approbation de la modification
du programme.

Rapporteur : Mme MINETTI (Lecture) 

Mme le Maire.- Merci. 

Y a-t-il des remarques sur ce rapport ? Mme FERAUD.

Mme     FERAUD  .- Je voulais simplement vous signifier que,
dans l’intervalle, le service foncier de la Ville de Marseille a
saisi la Direction des affaires culturelles pour que, pendant le
temps  des  études  et  avant  le  commencement  des  travaux,  ces
espaces  soient  mis  à  disposition  d’artistes  et  d’associations
œuvrant dans le quartier pour de la médiation culturelle auprès
des jeunes. Je pense que c’est une bonne chose, donc je fais tout
dans la mesure de mes moyens dans ma délégation pour que les
choses  avancent  rapidement  et  que  les  artistes  puissent
s’installer dès le mois de mars.

Mme le Maire.- Super. Merci beaucoup, Mme FERAUD. Y a-
t-il d’autres remarques sur ce rapport ?

(Pas d’observation.)

Nous passons donc au vote.

(Le rapport 20/04/03/ECSS est adopté à l’unanimité.)

RAPPORT 20/05/03/ECSS

DIRECTION  GENERALE  ADJOINTE  ARCHITECTURE  ET  VALORISATION  DES
EQUIPEMENTS - DIRECTION DES RESSOURCES PARTAGEES (DG A AVE) -
Sécurisation des entrées des écoles - 4ème tranche - Approbation
de l’augmentation de l’affectation de l’autorisation de programme
relative aux travaux Financement

Rapporteur : Mme MINETTI (Lecture) 

Mme le Maire.- Merci. 

Y a-t-il des remarques sur ce rapport ? 

(Pas d’observation.)

Nous passons donc au vote.

(Le rapport 20/05/03/ECSS est adopté à l’unanimité.)

RAPPORT 20/06/03/UAGP

DIRECTION  GENERALE  ADJOINTE  DE  L’URBANISME,  DU  FONCIER  ET  DU
PATRIMOINE - Nouvelle Politique Municipale en faveur de l’Habitat
et du Logement - Soutien à la Production Locative sociale de
6 opérations sises : Loubon dans le 3ème arrondissement - 128
avenue  des  Chartreux  dans  le  4ème  arrondissement  -  Le  Saint



Yves Lots 1129 et 1114 - Le Saint Yves lots 1019 et 1126 et les
Platanes  dans  le  14ème  arrondissement  par  Coopérative  SOLIHA
Méditerranée - Grawitz dans le 16ème arrondissement par Loger
Marseille Jeunes.

Rapporteur : M. LAPEYRE (Lecture) 

Mme le Maire.- Merci. 

Y a-t-il des remarques sur ce rapport ? 

(Pas d’observation.)

Nous passons donc au vote.

(Le rapport 20/06/03/UAGP est adopté à l’unanimité.)

RAPPORT 20/07/03/ECSS

DIRECTION  GENERALE  ADJOINTE  ARCHITECTURE  ET  VALORISATION  DES
EQUIPEMENTS - DIRECTION ETUDES ET GRANDS PROJETS DE CONSTRUCTION
- SERVICE MAITRISE D’OUVRAGE - Rénovation de la piscine Vallier -
Boulevard Françoise Duparc - 4ème arrondissement - Approbation de
l’augmentation de l’affectation de l’autorisation de programme
relative aux études et travaux - Financement.

Rapporteur : Mme VENTRE (Lecture) 

Mme le Maire.- Merci. 

Y a-t-il des remarques sur ce rapport ? 

(Pas d’observation.)

Nous passons donc au vote.

(Le rapport 20/07/03/ECSS est adopté à l’unanimité.)

RAPPORT 20/08/03/UAGP

DIRECTION  GENERALE  ADJOINTE  VILLE  DURABLE  ET  EXPANSION  -
DIRECTION DE L’ENVIRONNEMENT ET DU CADRE DE VIE - SERVICE DE
L’AMENAGEMENT  ET  DE  L’ESPACE  URBAIN  -  Aide  au  ravalement  de
façades  -  Attribution  de  subventions  aux  propriétaires  privés
dans  le  cadre  des  injonctions  de  ravalement  de  façades  –
Financement.

Rapporteur : M. LAPEYRE (Lecture) 

Mme le Maire.- Merci. 

Y a-t-il des remarques sur ce rapport ? M. LARDIT.

M. LARDIT.-  Mme le Maire, mes chers collègues, nous
pouvons  tous  constater  au  quotidien  en  se  promenant  dans
Marseille, en particulier en centre-ville, l’effet spectaculaire



et intéressant de ce programme de ravalement de façades, mais
nous ne sommes pas totalement satisfaits pour deux raisons. 

Premièrement, nous avions demandé, et cela n’a toujours
pas été obtenu, que l’on prenne en compte les copropriétés qui
sont en difficultés, et je sais qu’il y en a de plus en plus qui
sont  confrontées  à  des  injonctions  et  qui  ne  peuvent  pas  y
répondre, et le système qui a été mis en place ne permet pas de
répondre à cela. 

Deuxièmement,  nous  avons  demandé  au  lendemain  des
événements du 5 novembre que soit intégrée à l’intérieur de la
procédure  d’autorisation  de  subventionnement  une  inspection
intérieure des immeubles puisque l’on a vu, au niveau de la Poste
Balard par exemple, une façade qui a été entièrement refaite
avant que l’immeuble soit fermé parce que personne n’avait pensé
à ouvrir la porte et à se rendre compte que c’était en train de
s’écrouler à l’intérieur. Il a fallu plus d’un an. Je pense,
d’après les retours que j’ai, que l’on pourra avoir deux ou trois
mauvaises surprises de ce côté-là, c’est-à-dire des immeubles qui
ont été ravalés, mais qui ne sont pas du tout en bon état. Je
vous  transmettrai,  pour  l’un  d’entre  eux  situé  dans  le  4/5ème

arrondissement, une adresse. C’est un peu regrettable parce que,
à, pour le coup, on est dans l’efficacité, la réactivité à la
fois des politiques et des services longs et là, cela a été long.
Il a fallu un an à partir de notre demande pour qu’elle soit
comprise, acceptée et mise en œuvre : et ça, c’est quand même
regrettable.

Je voulais juste profiter de cette dernière séance, je
partage  largement  ce  qu’a  dit  Christophe MADROLLE,  c’est  vrai
que,  pendant  6 ans,  on  a  pu  travailler  dans  un  bon  esprit
ensemble. Je voudrais revenir sur trois projets. 

J’aimerais déjà parler de Sakakini. D’abord, une petite
pique en passant, le projet qui est mis en œuvre sur Sakakini
aujourd’hui est un projet que nous avions défendu lors de la
campagne de 2014, au grand dam de la majorité qui finalement a
été élue et qui s’opposait à cette idée de recoudre les 4ème et
5ème arrondissements en essayant de faire un espace partagé de
circulation douce, avec tout ce qui va être fait maintenant.
Quand on voit ce qui est actuellement mis en œuvre, cela a été
mis en œuvre un peu plus tardivement qu’on l’avait proposé, mais
globalement, on est content. En conclusion, je dirais que, comme
le disait un éminent chercheur, les idées appartiennent non pas à
ceux qui les ont, mais à ceux qui les mettent en œuvre. Donc



bravo d’avoir mis cette belle idée en œuvre et, de ce que j’en
vois en tout cas, de l’avoir bien mise en œuvre.

Le deuxième sujet, c’est le parking Longchamp. Marie-
Arlette CARLOTTI a lutté depuis très longtemps contre ce projet
du parking Longchamp. Vous avez vos arguments, nous avons les
nôtres. J’ai le sentiment que l’on essaye de faire penser que ce
sont  des  règlements  de  comptes  politiques,  je  n’y  crois  pas
beaucoup parce que nous avons repéré un gros problème : créer en
plein centre-ville un aspirateur à voitures dans un quartier qui
est parmi les mieux desservis en transport en commun à Marseille,
c’était un peu paradoxal. On avait eu, M. le Maire honoraire, une
discussion  sur  ce  sujet.  Le  fait  de  le  qualifier  de  parking
relais ne correspondait pas et ne correspond toujours pas à la
définition d’un parking relais qui doit se trouver à l’extérieur
des centres-villes. Je suis certain que vous me répondrez sur ce
sujet.

Je  terminerai  évidemment  par  la  place  Jean Jaurès.
C’est un peu comme Sakakini, c’était dans notre programme de
2014, ce n’était pas du tout dans celui de la majorité qui a été
élue. Donc je pense qu’elle est allée chercher dans ses cartons,
et c’est de bonne guerre. Je pense que tout le monde sentait
qu’il y avait quelque chose à faire là. Sur Jaurès, il y a deux
regrets. 

Il y a un petit regret : c’est la minéralisation, c’est
l’ultra  minéralisation  que  l’on  retrouve  aujourd’hui  dans  le
centre-ville. Auelqu’un qui connaît bien ces choses-là  a un peu
examiné les pierres. On arrive quand même à installer des pierres
à des endroits qui glissent quand il pleut. Je ne sais pas si les
gens qui ont mis cela en place ont imaginé qu’à Marseille, il ne
pleut jamais ! On nous annonce sur la place de l’Opéra ou sur le
bas de la Canebière de véritables fournaises en été. 

Le grand regret sur Jean Jaurès, je pense avoir entendu
même Mme le Maire il y a quelques jours dans une réunion le
reconnaître, c’est l’immense désastre de cette concertation qui
n’en a pas été une. Il se trouve que, professionnellement, je
connais un peu les gens qui avaient été recrutés par la Mairie
pour faire cela, qui ont débarqué, qui ont sans doute été choisis
pour leur performance parce qu’ils ont réussi à enfiler un centre
de gestion de déchets nucléaires dans une commune. 

Cela a été une véritable catastrophe. Je suis allé une
fois,  deux  fois  par  semaine  pendant  deux  ans  sur  la  place
Jean Jaurès. Il y a des réunions auxquelles j’ai participé au
début. Je vous rassure, je n’y ai plus participé après. On a tous



reconnu  qu’il  y  avait  un  certain  nombre  d’individus  et  de
groupements à l’intérieur de cela qui avaient juste envie de
casser et de mettre le bordel. Mais il y a une coupure dans cette
population aujourd’hui. Mon grand regret, c’est qu’un beau projet
comme Jean Jaurès, outre que, malheureusement, il aboutit à un
projet  trop  minéral  à  mon  goût,  a  divisé  la  population  d’un
quartier. Cette division existe aujourd’hui, moi, je la vis au
quotidien, je connais des gens qui ne se parlent plus alors qu’au
départ, ils étaient tous d’accord pour faire cette place. Merci
de m’avoir laissé la parole aussi longuement.

Mme  le  Maire.- Merci  beaucoup.  Y  a-t-il  d’autres
remarques ? M. GILLES.

M. GILLES.- Mme le Maire, merci de me donner la parole.
Ce sera d’abord l’occasion pour moi de dire à M. LARDIT qu’il
aura fallu attendre le dernier Conseil d’arrondissement de cette
mandature pour que l’on soit d’accord, en particulier sur les
deux sujets que vous avez abordés. Que l’on soit d’accord sur la
requalification du Jarret. C’est un projet que j’ai porté depuis
1995. Au bout de 25 ans, que ce soit le vôtre, que ce soit le
mien, que ce soit le nôtre, l’essentiel, c’est que l’on y soit
arrivé.  On  s’est  tous  beaucoup  battu.  Aujourd’hui,  la
requalification  du  Jarret  est  en  cours.  On  va  planter
1 000 nouveaux  arbres.  Cela  va  permettre  d’avoir  vraiment  des
îlots de fraîcheur. On va enfin arriver à cette 2 x 2 voies. Je
pense qu’il y a quand même un beau projet qui est en train de se
réaliser.

La  place  Jean Jaurès,  la  Plaine,  pareil,  c’est  un
projet qui date de 25 ans. On y est arrivé, malheureusement, avec
des résultats que l’on n’attendait pas. Marine PUSTORINO s’est
exprimée il y a quelques jours, vous le dites aussi. J’ai fait
part moi aussi de désaccords dans la réalisation de ce projet. Ce
n’est pas le projet que nous avions validé. Je ne reviendrai pas
sur la méthode, sur le manque de concertation, voire parfois
l’absence  de  concertation.  Toujours  est-il  que  ce  projet  est
lancé. La réalisation de ce projet ira au bout. Il y aura sans
doute des corrections à amener. La future municipalité, la future
métropole apportera sans doute, en tout cas je l’espère, quelles
que soient les majorités, quelques corrections, mais on y est
enfin arrivé. Cela n’a pas été facile, mais je pense que c’est
cela aussi qu’il faudra retenir.

J’ai souvent l’habitude de regarder la profession de
foi que l’on envoie aux électeurs. Je n’aborderai pas la campagne
électorale, loin de là, j’ai assez fait de morale à certains pour



ne pas l’aborder aujourd’hui. Ce qui est bien quand même, c’est
de regarder la profession de foi qui a été envoyée aux électeurs
et électrices, et de regarder ce qui a été réalisé et ce qui ne
l’a pas été. 

Franchement,  vous  l’avez  dit  vous-même,
Christophe MADROLLE  l’a  rappelé,  on  a  toujours  eu  de  bonnes
relations ici. On s’est opposés durement pendant les campagnes
électorales. Marie-Arlette CARLOTTI le sait. En 2008, en 2014, on
s’est  affrontés  pendant  les  périodes  électorales,  parfois  de
manière dure, virile, je dirais.

Mme     CARLOTTI  .- Virile.

M.     GILLES  .- Mais on a su, au bout de quelques semaines,
se retrouver sur l’essentiel : on aime ces deux arrondissements.
Pour la plupart ici, on y habite. Pour le bien des Marseillaises
et des Marseillais, pour le bien d’ailleurs de la totalité des
riverains des 4ème et 5ème arrondissements, ceux qui votent pour
nous, pour notre majorité, les plaques en témoignent, il en reste
encore trois. On verra qui écrira son nom sur la 7ème plaque,
peut-être la Maire actuelle, peut-être quelqu’un d’autre. En tout
cas il en reste encore trois pour marquer l’Histoire.

Je retiendrai, et je vous en remercie, l’hommage que
vous avez fait ce soir à Marine PUSTORINO et à moi-même. Il y a
toujours eu une bonne ambiance, au-delà de l’idéologie, dans ce
Conseil  d’arrondissement.  Je  souhaite  qu’après  le  22 mars,  on
retrouve ici, quelles que soient la majorité et l’opposition,
toujours  cette  bonne  ambiance.  Je  profite  de  l’occasion  pour
remercier  Mme  le  Maire  en  lui  souhaitant  mes  meilleurs  vœux
puisque nous ne sommes pas encore le 31. Je vous souhaite à
toutes et à tous mes meilleurs vœux de santé et un bon rendez-
vous pour le printemps.

(Applaudissements.)

Mme     CARLOTTI  .- Excusez-moi,  je  ne  comptais  pas
intervenir  sur  le  rapport,  j’attendais  la  fin,  mais  comme
d’habitude,  Christophe MADROLLE  nous  a  coupé  l’herbe  tous  les
pieds. En tant qu’ancien Vert, c’est normal, il coupe des herbes.

Je voulais vous dire que c’est la dernière fois que je
serai à ce Conseil d’arrondissement et à la Mairie de Marseille
puisque je ne me représenterai plus aux élections. Je voulais
vous dire, Mme la maire – je vous appelle Mme la Maire, je fais
la féministe déchaînée - que j’ai apprécié beaucoup chez vous
votre fidélité. Pour moi, c’est quelque chose qui compte. Votre
fidélité et la façon dont vous avez donné la parole avec le



sourire, la fermeté quand même, vous avez été à bonne école, mais
la fidélité. 

Je voulais vous dire aussi, M. le Sénateur, que moi
aussi,  j’allais  employer  « les  confrontations  viriles ».  Pour
moi, c’est raté, je ne peux pas être virile, mais on s’est quand
même bien boostés, mais cela ne fait rien. Je crois, moi, au
clivage  politique  droite/gauche.  Je  crois,  moi,  à  la
confrontation des valeurs, dans le respect. Je crois, moi, aux
partis politiques traditionnels, vous savez, ces vieux machins
qui font vivre la démocratie depuis des siècles et des siècles et
depuis la Révolution française. Je crois, moi, au respect de la
démocratie par représentation. Je veux le respect de l’élu, quel
qu’il soit, parce qu’il est issu du suffrage universel, et c’est
cela que nous représentons ici.

Je  ne  serai  pas  candidate  aux  prochaines  élections,
mais je soutiendrai mes amis parce que, comme vous, j’ai la même
démarche.  Je  soutiens  ceux  qui  défendent  des  valeurs,  les
miennes.  On  se  bat  et  après,  on  travaille  dans  l’intérêt
collectif. Ce que je souhaite à Marseille maintenant, je ne vais
pas faire de politique politicienne, je souhaite véritablement un
Maire, une équipe qui se penche sur l’avenir des Marseillais, sur
la souffrance des Marseillais, qui ne soit pas indifférent à ce
qui  est  en  train  de  se  passer  dans  cette  ville  pleine  de
contrastes, avec des endroits merveilleux et, trois mètres plus
loin, un petit bout du tiers-monde, une grosse souffrance. 

On  s’est  affrontés  sur  beaucoup  de  sujets  jusqu’à
maintenant,  mais  je  crois  que  l’on  aime  cette  ville
passionnément, quelquefois de façon irrationnelle. Je souhaite
véritablement que l’équipe qui travaille au futur de Marseille se
penche sur la question des plus précaires, sur la question des
couches moyennes qui n’en peuvent plus ici comme ailleurs, sur la
question de la préservation de notre patrimoine, on ne peut pas
casser notre histoire éternellement, sur les piaules qui sont
dans  un  état  pitoyable,  y  compris  dans  le  4ème et  le  5ème

arrondissements. Il faut aider les petits propriétaires. Il y a
tout un projet à avoir. J’espère que l’on aura l’occasion d’en
reparler.

Sur la  Plaine, voilà  un dossier  sur lequel  tout le
monde était d’accord. On a mis une telle pagaille que l’on est
arrivé  à  une  confrontation,  à  une  incompréhension  totale.  Je
souhaiterais que le prochain Maire de Marseille (je ne sais pas
s’il  est  dans  cette  salle  ou  ailleurs)  ne  fasse  plus  de  la
construction de la ville comme avant. On change, il faut de la



co-construction, il faut que les élus qui ont la responsabilité
définitive puissent travailler avec les citoyens. On a besoin
nous-mêmes d’être toujours dans nos partis, avec nos valeurs,
avec ce que nous sommes, et d’intégrer de nouvelles formes de
travail. L’urbanisme, cela ne se fait plus comme avant, on ne
peut plus passer en force comme on l’a fait avant. J’espère que
l’on en tiendra compte pour l’avenir.

Je serai dans ce combat, certainement que l’on sera
opposés, pas sur les listes, on sera opposés comme d’habitude. On
va se battre, mais on va se respecter. 

Merci  pour  tout  ce  qui  s’est  passé,  merci,  Mme  la
Maire. Je languis maintenant que l’on passe au combat, on a trop
tardé.

(Applaudissements.)

Mme le Maire.- Bien. Y a-t-il d’autres remarques sur ce
rapport ?

(Pas d’observation.)

Nous passons donc au vote.

(Le  rapport  20/08/03/UAGP  est  adopté  à  la  majorité.
Abstention de M. GUIGUI.)

RAPPORT 20/09/03/DDCV

DIRECTION  GENERALE  ADJOINTE  DE  L’URBANISME,  DU  FONCIER  ET  DU
PATRIMOINE - DIRECTION DE LA STRATEGIE FONCIERE ET DU PATRIMOINE
SERVICE DE L’ACTION FONCIÈRE - 4ème arrondissement - La Blancarde
- 5-7 rue Cadolive - Principe de mise à disposition par Bail
Emphytéotique  Administratif a9profit  de  l’association
Sauvegarde 13 en vue de l’aménagement d’une crèche.

Rapporteur : Mme DAUBET(Lecture) 

Mme le Maire.- Merci. 

Y a-t-il des remarques sur ce rapport ? 

(Pas d’observation.)

Nous passons donc au vote.

(Le rapport 20/09/03/DDCV est adopté à l’unanimité.)

RAPPORT 20/10/03/UAGP

DIRECTION  GENERALE  ADJOINTE  A  LA  SECURITE  -  DIRECTION  DE  LA
MOBILITÉ ET DU STATIONNEMENT - Approbation de dénomination de
voies 

Rapporteur : M. GIANCARLI (Lecture) 



Mme le Maire.- Merci. 

Y a-t-il des remarques sur ce rapport ? 

(Pas d’observation.)

Nous passons donc au vote.

(Le rapport 20/10/03/UAGP est adopté à l’unanimité.)

RAPPORT 20/11/03/ECSS

DIRECTION GENERALE ADJOINTE EDUCATION ENFANCE SOCIAL - DIRECTION
PE LA PETITE ENFANCE - Subventions à des associations œuvrant
dans le domaine de la petite enfance - Adoption des nouvelles
conventions  de  fonctionnement  -  Paiement  aux  associations  des
acomptes  sur  subvention  à  valoir  sur  les  crédits  de
l’exercice 2020 : IFAC Provence et FAIL13.

Rapporteur : Mme LAURENZATI (Lecture) 

Mme le Maire.- Merci. 

Y a-t-il des remarques sur ce rapport ? 

(Pas d’observation.)

Nous passons donc au vote.

(Le rapport 20/11/03/ECSS est adopté à l’unanimité.)

Mme le Maire.-  Notre Conseil est terminé. Juste deux
petits  mots  avant  de  vous  libérer.  J’ai  été  très  fière  de
présider ce Conseil d’arrondissement pendant deux ans et demi
grâce à vous, grâce à Bruno GLLES qui m’a fait confiance. C’est
très rare en politique de préparer sa succession. En tout cas,
Bruno GILLES est quelqu’un qui n’a pas eu peur de le faire et,
depuis de nombreuses années, il m’y a préparée et je pense qu’il
m’y a plutôt bien préparée. En tout cas, j’ai essayé de faire de
mon mieux pour être à la hauteur de ces fonctions. J’ai été très
fière d’être le Maire des 4ème et 5ème arrondissements. J’ai été
très fière de travailler avec vous, les élus de la majorité, mais
aussi les élus de l’opposition. Et bien sûr, j’ai été très fière
de travailler pour les habitants des 4ème et 5ème arrondissements
que je ne cesserai de défendre pour améliorer leur quotidien dans
notre beau secteur. 

Mes derniers remerciements seront pour ceux qui seront
encore là : ce sont les fonctionnaires. Nous avons beaucoup de
chance  dans  notre  mairie,  parce  que  nous  avons  de  super
fonctionnaires, qui ne comptent pas leurs heures pour se mettre à
la disposition des habitants des 4ème et 5ème arrondissements.

(Applaudissements.)



Merci beaucoup à eux, bien sûr au Directeur général des
services, mais aussi et surtout au Directeur général des services
adjoint et, bien sûr, à l’ensemble des agents de cette mairie.
J’ai été très fière de partager ces années à vos côtés. On se
retrouvera, j’en suis sûre, le 23 mars prochain. En tout cas,
bonne année à tout le monde.

Mme     DAUBET  .- Je souhaite qu’on la félicite.

(Applaudissements.)

(La séance est levée à 19h44.)


